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Социалистических Республик
Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик 

считает своим долгом обратить внимание народов и парламентов 
всех государств на то положение, которое складывается в Европе, в 
Азии, а также в других районах мира и во многом усиливает напря
женность в международных отношениях и угрозу безопасности на- 
родов,-

В Европе создаются военные группировки некоторых государств, 
направленные против других европейских государств. Проводится 
опасная политика восстановления германского милитаризма, кото
рый еще совсем недавно развязал мировую войну, принесшую на
родам неисчислимые бедствия.

Создается опасность, что Европа может стать ареной новой вой
ны, Такая война неизбежно превратится в новую мировую войну.

Обстановка в Азии и на Дальнем Востоке также не может не 
вызывать озабоченности за судьбы мира. Не допустить и здесь вой
ны, оградить национальные права народов Азии, их независимость 
и суверенитет — долг всех народов.

Гонка вооружений и организация военных баз на чужих тер
риториях, сопровождающие политику создания военных блоков, 
продолжаются, усиливая напряженность в отношениях между госу
дарствами.

Втайне от народов подготавливается атомная война. При этом не 
считаются с тем, что атомная истребительная война принесла бы 
колоссальные разрушения и неисчерпаемые человеческие жертвы, 
особенно в государствах с наиболее высокой концентрацией населе
ния и промышленности на небольших территориях.

Несмотря на то, что Организация Объединенных Наций призна
ла недопустимой пропаганду войны и осудила ее, в некоторых 
странах раздаются открытые и разнузданные призывы к новой вой
не, к применению атомного оружия, не встречая отпора.

Все это требует, чтобы государства, стремящиеся к поддержанию 
и укреплению мира, умножили свои усилия, направленные к таким 
высоким целям, как создание системы коллективной безопасности в 
Европе, и к устранению иностранного вмешательства во внутренние 
дела других народов, что в настоящее время имеет особое значение 
для поддержания мира на Дальнем Востоке.

Советский Союз считает, что необходимо покончить с гонкой 
вооружений. Необходимо безотлагательно решить вопрос о всеоб
щем сокращении вооружений и, прежде всего, о значительном со
кращении вооружений больших государств. Атомное и всякое дру
гое оружие массового уничтожения должно быть запрещено. Про
ведение соответствующих мероприятий должно быть обеспечено эф
фективным международным контролем,

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик 
придает исключительное значение тому, чтобы отношения между 
государствами, большими и малыми, были основаны на таких 
международных принципах, которые отвечали бы интересам разви
тия дружественного сотрудничества между народами в условиях 
мирной, спокойной жизни.

Необходимо, чтобы отношения между государствами были ос
нованы на принципах равенства, на невмешательстве во внутренние 
дела, ненападении и отказе от посягательств на территориальную 
целостность других государств, на уважении суверенитета и нацио
нальной независимости.

Соблюдение этих принципов, уже положенных в основу отноше
ний с другими странами такими государствами, как Советский Со
юз, Китайская Народная Республика, Индия и целым рядом других 
государств, обеспечивает мирное сосуществование государств, не
зависимо от их общественного и государственного строя.

Народы кровно заинтересованы в укреплении всеобщего мира. 
Они имеют полную возможность не допустить новой войны, так как 
силы мира неуклонно растут и уже теперь могущественнее сил 
агрессии и войны.

Советский Союз, опираясь на несокрушимое единство его наро
дов, на неисчерпаемые свои ресурсы, полон решимости обеспечить 
мирный труд своих граждан и оградить их от всяких посягательств 
извне. Другие народы, как и прежде, в лице Советского государства 
найдут прочную, несокрушимую опору в борьбе за мир и прогресс.

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик 
признает, что на парламентах лежит великая ответственность за 
сохранение и упрочение мира. Именно они принимают законодатель
ные акты по вопросам войны и мира.

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик 
считает, что установление непосредственных связей между парла
ментами, обмен парламентскими делегациями, выступления парла
ментских делегаций одной страны в парламенте другой страны бу
дут отвечать стремлениям народов к развитию дружественных от
ношений и к сотрудничеству.

Верховный Совет Союза Советских Социалистических Республик 
будет искренне приветствовать любые шаги со стороны парламен
тов других государств, направленные на упрочение мира между 
народами.

Москва, Кремль.
9 февраля 1955 г.

Вторая сессия Верховного Совета СССР
9 фэвраля в Большом Крем

левском дворце проходи» сов
местное заседание Совета Союза 
и Совета Национальностей. В 
порядке дня сессии — обсужде
ние доклада В. М. Молотова 0 
международном положении и 
внешней политике Правитель
ства СССР.

Первым выступает депутат 
А. М. Пузанов (РСФСР). Мы с 
огромным вниманием, говорит 
он, заслушали доклад Вячеслава 
Михайловича Молотова, в кото
ром он с исчерпывающей полно
той и ясностью осветил между- 
народное положение и изложил 
внешнюю политику Правитель
ства СССР.

Русский народ и все другие 
народы Российской Федерации 
вместе со всеми народами Со
ветского Союза считают эту по
литику правильной, отвечающей 
делу мира, полностью и безого
ворочно ее поддерживают.

Депутат И. С. Конев говорит 
о том, что наше государство 
всегда верно своим договорным 
обязательствам. Это оно наглядно 
доказало в годы Отечественной 
войны, честно сотрудничая со 
своими бывшими союзниками по 
антигитлеровской коалиции. Мне 
хочется, как военному, сказать, 
продолжает тов. Конев, несколь
ко слов о нашей Советской Ар
мии. Советская Армия победонос
но закончила войну, будучи 
сильной и организованной, а в 
послевоенные годы, благодаря 
постоянному вниманию партии и 
правительства, она представляет 
собой еще более могучую силу. 
Если враг нападет на наше Оте
чество, го он будет разгромлен 
нашей армией, он будет бит всей 
силой и всеми видами современ
ного оружия, по веем правилам 
советского военного искусства!

На утреннем и вечернем засе
даниях выступили также депу
таты Н. В. Попова, Н. Т. Каль- 
ченно, А. М. Панкратова, П. Б. 
Быков, Н. И. Мусхелишвили, 
М, Турсун-заде, К. Т. Мазуров, 
Г. Е. Буркацкая, Ю. И. Палец- 
кис, Н. С. Тихонов, Н. А. Му- 
хатдинов, А. А. Мюрисеп, В. Т. 
Лацис.

После выступления депутата 
Лациса Верховный Совет при
нимает решение о прекращении 
прений. Председательствующий 
сообщает, что докладчик депутат 
В. М. Молотов от заключитель
ного слова отказался.

Слове предоставляется Предсе
дателю Совета Министров СССР 
депутату Н. А. Булганину. Де
путаты и гости встречают его 
бурными аплодисментами. Все 
встают.

В зале заседаний Большого Кремлевского дворца на совместном за
седания Совета Союза и Совета Национальностей.

Снимок В. ЕГОРОВА и В. САВОСТЬЯНОВА
(Фотохроника ТАСС). 

------------------»--------------------------------------------------------------------------------------------------------------- --

Речь Н. А. Булганина, оста
новившегося на основных во
просах предстоящей деятельности 
Совета Министров, была выслу
шана с глубоким вниманием и 
неоднократно прерывалась про- 
должительным'И аплодисментами.

Затем слово для предложения 
по докладу 0 международном по
ложении и внешней политике 
Правительства СССР предостав
ляется председателю Комиссии по 
иностранным делам Совета Сою
за депутату М. А. Суслову. Раз
вернувшиеся на данной сессии 
Верховного Совета прения по 
докладу нашего Министра Ино
странных Дел, говорит тов. Сус
лов, выявили исключительное 
единодушие депутатов и их пол
ное согласие с оценкой между
народного положения, данной в 
докладе товарища Молотова.

От имени комиссий по ино
странным делам Совета Союза и 
Совета Национальностей депу
тат Суслов вносит предложение 
одобрить внешнюю политику Со
ветского правительства. Эго 
предложение принимается еди
ногласно.

После этого председательст
вующий предоставляет слово 
секретарю Президиума Верхов
ного Совета СССР депутату Н. М, 
Пегову. Он сообщает, что Пре
зидиум Верховного Совета СССР 
поручил ему отдельно доложить 
об Указе, принятом 25 января 
1955 года «0 прекращении со
стояния войны между Совет
ским Союзом и Германией». Тов. 
Пегов зачитывает текст Указа. 
Верховный Совет единогласно ут
верждает этот Указ.

От имени комиссий по ино
странным делам Совета Союза и

Обязательства, —-
принятые на совещании комсомольского актива и работников 
культурно-просветительных учреждений Белоярского района

Культурно-просветительная работа занимает 
важное место в коммунистическом воспитании 
молодежи. Учитывая это, мы, комсомольцы и ра
ботники культуры Белоярского района, решили в 
1955 году своими силами превратить все культур
но-просветительные учреждения района в настоя
щие центры культуры па селе. В 1955 году мы 
обязуемся;

1. Полностью благоустроить территории вокруг 
культурно-просветительных учреждений, огоро
дить их, произвести зеленые насаждения, разбить 
клумбы, скверы, построить спортивные площадки.

2. Принять активное участие в проведении ре
монта по наружному и внутреннему благоустрой
ству клубов, библиотек, изб-читален.

3. Провести воскресники, чтобы полностью 
обеспечить культпросветучреждения топливом.

4. Организовать и оборудовать красные уголки 
на всех животноводческих фермах, в полевод-* ।

Совета Национальностей предсе
датель Комиссии по иностран
ным делам Совета Национально
стей депутат Д. Т. Шепилов 
вносит на рассмотрение сессии 
проект Декларации Верховного 
Совета СССР, обращенной к на
родам и парламентам всех го
сударств с призывом не допу
стить развязывания новой вой
ны, покончить с гонкой воору
жений, умножить усилия к 
поддержанию и укреплению 
мира.

Депутаты с большим подъемом 
принимают текст Декларации.

Председательствующий зачи
тывает заявление Председателя 
Совета Министров СССР депутата 
Н. А. Булганина, в котором он 
просит освободить его от обязан
ностей Министра Обороны СССР 
и предлагает назначить на этот 
пост Маршала Советского Союза 
Г. К. Жукова.

Верховный Совет принимает 
постановл е н и е удо в лет верить
просьбу тов. И. А. Булганина об 
освобождении его от обязанно
стей Министра Обороны СССР и 
назначить Министром Обероны 
СССР тов. Г. К. Жукова.

Затем принимается постанов
ление о назначении тов. Г. М. 
Маленкова Министром электро
станций СССР и Заместителем 
Председателя Совета Министров 
СССР и об освобождении в связи 
с этим тов. А. С. Павленко от 
обязанностей Министра электро
станций СССР.

Все вопросы повестки дня раз
решены. Председательствующий 
объявляет вторую сессию Вер
ховного Совета СССР закрытой.

(ТАОС).

ческих, тракторных и овощеводческих бригадах, 
расположенных в тех населенных пунктах, где нет 
культурно-просветительных учреждений.

5. Помочь в радиофикации 18 населенных 
пунктов: силами молодежи заготовить и устано
вить столбы, произвести проводку. Этим будет 
закончено радиофицирование района.

6. Создать коллективы художественной само
деятельности, агитационно-художественные брига
ды в каждом клубе и избе-читальне. При район
ном Доме культуры организовать молодежный 
ансамбль песни и пляски. Ежегодно проводить 
праздники песни, смотры художественной само
деятельности. Больше практиковать проведение 
кинолекториев (особенно по вопросам пропаган
ды достижений передовиков сельского хозяйства), 
тематических вечеров, читательских конферен
ций, встреч молодежи с передовиками производ
ства-*

Бюро Свердловского обкома 
ВЛКСМ одобрило инициативу 
комсомольцев и культработни
ков Белоярского района и обя
зало все районные комитеты 
ВЛКСМ широко обсудить и

распространить среди комсо
мольцев и молодежи это полез
ное начинание. Бюро отметило, 
что комсомольским организа
циям предприятий промышлен-

ности и транспорта необходимо 
принять конкретные меры по
мощи в улучшении культурно- 
просветительной работы в под
шефных сельских районах.



КАНДИДАТЫ НАРОДА

Талантливый представитель советской
интеллигенции

Слесарь-лекальщик Владимир 
Мицкевич в двадцать шесть лет 
потерял зрение. Слепота наступи
ла вследствие паралича зритель
ного нерва. Попытки свердлов
ских врачей помочь молодому ра
бочему не увенчались успехом. 
Он поехал в /Москву, где в одной 
из клиник ему сделали сложную 
операцию. Но и это не помогло.

Убитый горем, Владимир поте
рял всякую надежду на выздо
ровление. Но вот однажды он 
встретился с депутатом Верхов
ного Совета РСФСР Г. Л. Хи
мичем и рассказал ему о своем 
несчастье. Депутат внимательно 
выслушал молодого человека и 
решил обратиться за помощью к 
действительному члену Академии 
медицинских наук В. П. Филато
ву. Вскоре из Одессы пришел по
ложительный ответ, академик дал 
согласие принять Владимира на 
лечение в свою клинику.

Владимир дважды побывал в 
клинике В. П. Филатова, и его 
зрение, хотя и не полностью, но 
было восстановлено. Вот письмо, 
которое он прислал Георгию Лу
кичу из Одессы.

«Многоуважаемый депутат!
> Разрешите мне выразить Вам 
свою благодарность за то, что вы 
поняли меня и так чутко отнес
лись к моему горю. После лече
ния в клинике я нахожусь теперь 
в одесском санатории «При
морье». Всю жизнь буду благода
рить вас за оказанную помощь,

Уважающий Вас Владимир 
Мицкевич».

Это один из многочисленных 
примеров помощи депутата сво
им избирателям. Четыре года на
зад конструктор Уралмашзавода 
лауреат Сталинской премии Ге
оргий Лукич Химич был избран 
депутатом Верховного Совета 
Российской Федерации. За эти 
годы он оправдал высокое дове
рие. избирателей, был верным 
слугой народа,

И вот сейчас Георгий Лукич 
снова зарегистрирован кандида
том в депутаты Верховного Со
вета РСФСР по Орджоникидзев- 
сиому избирательному округу 
№ 567. Мне, как доверенному ли
цу, хочегся несколько подробнее 
-рассказать об этом человеке, за
служившем доверие народа.

Георгий Лукич Химич—талант
ливый советский инженер-кон
структор. При его активном уча
стии спроектировано большое ко
личество различного прокатного

РАССКАЗ 
ДОВЕРЕННОГО ЛИЦА 

В. С. РАЕВА

оборудования, в том числе пер
вый советский рельсобалочный 
стан.

Создавая этот стан, наши кон
структоры думали не только о 
том, чтобы он был высокопроиз
водительным и безотказным в 
работе, но и о том, чтобы облег
чить труд советского человека. 
Вот почему многие технологиче

ские операции прокатки рельсов 
автоматизированы и производятся 
вообще без участия человека.

Создать такие машины могли 
только технически грамотные 
кадры инженеров, в совершен
стве овладевшие техникой, умею
щие дерзать. Именно таким ин- 
женером является Георгий Лукич 
Химич.

Истинное творчество проявили 
конструкторы при создании мощ
ного ■ блуминга, предназначенного 
для прокатки квадратных и пря
моугольных. заготовок из ¿тит- 
ков весом 15 тонн. Оборудован
ный рядом вспомогательных ме
ханизмов и устройств блуминг 
также исключает использование 
тяжелого физического труда.

Георгий Лукич не только ру
ководил созданием этого блу
минга, но и сам принимал актив
ное участие в проектировании.

Конструктора можно часто ви
деть в сборочном цехе. Внима
тельно изучает он собранные уз
лы прокатного оборудования, ко
торое проектирует, советуется с

рабочими. Тесная связь с произ
водством — характерная черта 
нашего кандидата. Какую бы 
мысль ни высказали ему рабочие 
или мастера, он внимательно вы
слушивает, и если эта мысль 
дельная, обязательно учтет ее 
в дальнейшей работе.

Мы знаем Георгия'Лукича и 
как заботливого воспитателя кад
ров. Особенно чутко и вниматель
но он относится к молодым кон
структорам, во-время приходит к 
ним на помощь, умеет поддер
жать инициативу, а если требует
ся, тэ и пробудить ее у молодого 
специалиста. Много лет подряд 
он держит тесную связь с Ураль
ским политехническим институ
том, участвует в научно-техниче
ских конференциях и совещаниях, 
выступает с докладами в студен
ческих кружках, оказывает по
мощь студентам, прибывающим 
на завод на практику.

Опытный инженер — частый 
гость в рабочих общежитиях, 
школах. На днях он провел ин
тересную беседу с воспитанника
ми технического училища № 5 о 
машинах, выпускаемых Уралмаш
заводом. С большим вниманием 
слушали молодые избиратели ув
лекательный рассказ о доменных 
печах, прокатных станах, шагаю
щих экскаваторах.

Особенно заинтересовала уча
щихся автоматизация производ
ственных процессов.

Стан белой жести, о котором 
рассказывал Г. Л. Химич молоде
жи, собирается в нашем цехе. Мы 
полностью закончим его в пер
вом квартале этого года. Вы
пуск его явится достойным вкла
дом уральских машиностроителей 
в пятую пятилетку.

Кроме того, в цехе собираются 
узлы и машины толстолистовых 
станов и блуминга, проектирова
ние которых осуществлялось при 
непосредственном участии нашего 
кандидата.

Вся жизнь инженера-новатора 
показывает, что для негр инте
ресы Родины,- интересы народа 
превыше всего. Все свои знания 
и опыт он отдает служению на
роду, созданию первоклассных 
машин и механизмов, облегчаю
щих труд человека. Я призываю 
избирателей избирательного ок
руга № 567 отдать свои голоса за 
этого талантливого представите
ля советской технической интел
лигенции, достойного кандидата 
великого народного блока комму
нистов и беспартийных.

В 1952 году свердловчане выбрали молодую разборщицу 
фабрики «Одежда» Тамару Ковину депутатом областного Со
вета. Областной Совет ей поручил работу в комиссии по здраво
охранению.

Молодая работница оправдала оказанное ей доверие; она 
много сделала как депутат и продолжает отлично трудиться на 
производстве. Еще в нюне Тамара выполнила задание 1954 года.

На собрании рабочих фабрики Тамару Ковину вновь вы
двинули кандидатом в депутаты областного Совета.

НА СНИМКЕ; Тамара Ковина, выполняя поручение областно
го Совета депутатов трудящихся, проверяет работу Дома сани
тарного просвещения. Она беседует с главным врачом Дома 
А. В, Чернавиной и директором М. А. Дегтярь.

Снимок И. Пашкевича.

С лекциями и песнями по колхозам
В селе уже знали о нашем 

приезде. На здании правления 
колхоза «Ленинский путь» висе
ло объявление: «Сегодня в клубе 
выступит агитбригада Свердлов
ского университета. Лекция и 
концерт. Танцы».

Вечером клуб заполнили сель
ская молодежь, колхозники. У 
дверей толкались школьники.

— Идите, ребята, домой,—по
дошли к ним наши девушки, — 
завтра мы днем для вас спе
циально концерт покажем.

Леня Красных, студент .третье; 
го курса исторического отделе
ния, начал свою лекцию о пере
житках капитализма в сознании 
советских людей и борьбе с ни
ми. А в это время за кулисами 
наши поэты ВоЛодя Плотников 
и Миша Рапопорт сочиняли ча
стушки на местные темы. Во 
всех колхозах это был самый 
«коронный» номер. Колхозники 
веселым гулом и смехом встре
чали каждый куплет частушек, 
в которых пелось о хорошо зна
комых им людях и делах.

Подолгу со сцены не отпуска
ли зрители нашего «универсаль
ного артиста» Геру Вяткина: он 
очень хорошо играл на баяне,, 
весело читал юмористические 
стихи и басни, пел. Нравились 
всем колхозникам венгерская на
родная песня «Журавли», ис

полняемая Ритой Титовой, 
рассказ деда Щукаря, который 
читала Муза Королькова, танцы 
Майи Чайковской и другие номе
ра нашей программы.

Время в агитпоходе шло бы
стро. Днем мы выступали в кон
цертах для школьников. Леня 
Красных, Миша Рапопорт и Вла
димир Плотников шли в бригады, 
на фермы проводить беседы о 
выборах в Верховный Совет 
РСФСР и местные Советы депу
татов трудящихся, о междуна
родном положении и на есте
ственно-научные темы.

За неделю мы побывали в се
ми колхозах Красноуфимском 
района, дали десять концертов, 
которые прослушало больше 2600 
человек, прочитали двенадцать 
лекций и провели семнадцать 
бесед. Побывали мы в своих 
подшефных колхозах «Вперед» и 
имени Кирова, в которые отвез
ли книги, шахматы и шашки для 
агитпункта, химические реакти
вы для хаты-лаборатории., И вез
де, провожая нас, колхозники 
говорили:

— Приезжайте чаще? Ваша 
работа очень помогает нам. А 
когда кончите учиться, милости 
просим к нам жить. Дела хва
тит. Нам нужны умелые руки.

Б. СУМАШЕДОВ, 
участник агитбригады.

Комсомольцы Реиды помогают 
колхозам

Шефскую работу по помощи 
колхозам Сажинского района и 
пригородным сельскохозяйствен
ным артелям комсомольцы Ревды 
начали еще после исторических 
решений сентябрьского Пленума 
ЦК КПСС.

КУП городская комсомольская 
конференция обязала горком и 
комитеты ВЛКСМ предприятий и 
впредь оказывать всемерную по
мощь подшефным колхозам.

Конференция приняла реше
ние — силами комсомольцев го
рода к весне 1955 года вывезти 
на поля колхозов «Коммунар» и 
имени VIII съезда Советов Урала 
700 тонн навоза и очистить 400 
парниковых рам.

Первыми в этом году пришли 
в деревню комсомольцы Средне
уральского медеплавильного заво
да и Ревдинского стройуправле
ния В воскресенье, 23 января, 
захватив лопаты, они выехали в 
сельхозартель «Коммунар». В 
этот день они очистили 4 парника 
на 80 рам и вывезли в поле 20 
тонн органических удобрений. 
Раньше всех завершили задание 
на очистке парников Михаил Зи- 
бин и Владимир Борисов из ре
монтно-механического цеха Сред- 
уралмедьзавода.

Накануне следующего воскре
сенья в эту же сельхозартель вы
ехали две группы комсомольцев 
метизно-металлургического и 
Среднеуральского медеплавильно
го заводов. Чтобы не терять зря 
время, они с вечера приступили 
к очистке парников. Где лопатой, 
где ломом или кайлом ребята

упорно долбили мерзлый грунт. 
Дело спорилось: за три часа ше
фам удалось очистить 70 парни
ковых рам, С большим усердием 
работали в этот вечер комсомоль
цы ремонтно-монтажного цеха 
Средуралмедьзавода Ю.рий Ба
ранов и Владимир Сысоев. Вдво
ем они «подняли» 10 парниковых 
рам.

На другой день, едва забрез
жил рассвет, участники воскрес
ника были на своих местах. Сно
ва закипела дружная работа. Ни
кому не хотелось отставать. Мно
гие перекрыли в этот день зада
ние более чем в полтора раза. 
Всего было очищено 165 парни
ковых рам.

В колхозе имени VIII съезда 
Советов Урала побывали в тот 
день комсомольцы Дегтярского 
рудника и школы ФЗО № 3. Они 
вывезли на колхозные поля ЗУ 
тонн навоза.

В прошлое воскресенье в кол
хоз «Коммунар» выезжали 62 
комсомольца во главе с секрета
рем горкома ВЛКСМ тов. Рыби
ным. Несмотря на тридцатигра
дусный мороз, они сумели очи
стить 140 парниковых рам и под
везти к ним 24 гонцы навоза.

Всего силами коМсомольцев- 
шефов в этом году в наших кол
хозах очищено 19 парников на 
385 рам и вывезено 102 тонны 
навоза. Но это только начало 
большой систематической помощи 
деревне. Впереди у нас еще мно
го дел. А. БАРАНОВ.

секретарь Ревдинского 
горкома ВЛКСМ;

Для нового урожая
Изготовление торфоперегнойных 

горшочков в колхозе «Труженик», 
Шалинского района, задержива
лось из-за недостатка земли и пе
регноя. Заместитель секретаря 
комсомольской организации 
А Крестьянов собрал молодежь и 
сказал:

— Мы должны помочь колхозу 
в наиболее трудоемкой работе — 
заготовке земли.

И вот в выходной день, воору
жившись лопатами, кайлами, ком
сомольцы вышли на воскресник. 
Распределили обязанности: одни 
стали заготовлять землю, другие 
подвозить ее к мастерской

Работали дружно. Через пять 
часов было доставлено земли бо
лее чем на 30 тысяч горшочков.

Сейчас колхозницы Мария Бу- 
рухина и Ульяна Горина, занятые 
изготовлением горшочков, делают 
их по 1000 штук в день.

Правление колхооа вынесло 
комсомольцам благодарность.

Комсомольцы решили загото
вить земли на 120 тысяч горшоч
ков, а затем приступить к их из
готовлению.

П. ПРОНИН, 
инструктор райкома ВЛКСМ 

по зоне Старо-Уткинской МТС.
» » »

Райком комсомола дал задание 
нашему училищу — изготовить 
100 тысяч торфоперегнойных гор
шочков. Узнав об этом, мы созва
ли заседание комитета ВЛКСМ и 
решили 23 января выехать в кол
хозы.

На воскресник явились все ком
сомольцы и 25 некомсомольцев. 
Хорошо потрудились будущие ме
ханизаторы. Вместо 100«тысяч 
они изготовили 150 тысяч горшоч
ков.

Н. ГРИЦАИ, 
заместитель секретаря ко
митета комсомола Камыш- 

ловского училища механиза
ции сельского хозяйства.

Вера Рыбникова — лучший поч
тальон Шалинской конторы связи.

Снимок М. ПРОСВИРНИКА.

В комсомольском 

штабе
Позавчера состоялось заседа

ние штаба содействия комсо
мольским стройкам железобетон
ных заводов. Штаб заслушал 
отчет о том, как идут работы на 
строительстве Первоуральского 
завода железобетонных конструк
ций.

Итоги работ за декабрь и 
январь свидетельствуют о не
удовлетворительной организации 
труда, пренебрежительном отно
шении Первоуральского строй
управления треста Уралтяжтруб- 
строй (управляющий тов Левиц
кий) к комсомольской стройке. 
Здесь до сих пор не организова
но социалистическое соревнова
ние, до последнего времени не 
было четкого графика работы, 
молодежь не знала производ
ственных заданий и то, как они 
выполнены. Были упущены вопро
сы быта, культурно-просвети
тельной работы.

Члены штаба указали на эти 
недостатки и рекомендовали при
нять решительные меры по на
ращиванию темпов строительства. 
Главный инженер управления 
тов. Фурманов и секретарь Перво
уральского горкома ВЛКСМ тов. 
Леканов заверили, что недостат
ки будут ликвидированы в бли
жайшее время.

ПОЛУЧАЮТ СПЕЦИАЛЬНОСТЬ 
ТРАКТОРИСТА

Егоршинская МТС длительнее 
время испытывала недостаток в 
квалифицированных кадрах трак
тористов.

Сейчас здесь организованы 
четырехмесячные курсы трактори
стов, на которых занимается 29 
человек.

С. РЕЗЕР.

Передовой опыт под спудом
Наша бригада штукатуров, 

возглавляемая тов. Мезенцевым, 
ежедневно выполняет нормы на 
130—140 процентов. Однако 
большинство членов бригады, в 
том числе и я. считает, что до
стигнутые результаты не яв
ляются пределом: мы можем ра
ботать более производительно.

Известно, что в повышении 
производительности труда важ
ное место занимают обобщение и 
внедрение в производство нова
торских методов работы. К. сожа
лению, наша строительная орга
низация не может похвалиться 
этим.

Широкое распространение в 
нашей стране получил метод 
московского штукатура тов. Ку
тенкова. Передовые предприятия 
страны давно уже внедрили этот 
метод у себя. Но у нас он не по
лучил распространения, хотя ру
ководители отдел с троя считают, 
что штукатуры работают по ме
тоду тов. Кутенкова.

У тов. Кутенкова, например, 
доска, по которой «тянут» кар
низ, имеет ролики, улучшающие 
ее подвижность по рейке. Ни од
на из наших бригад этого не 
имеет.

До сих пор краонотурьинсюие 
штукатуры не знают, что ив себя 
представляет метод работы ма
ляра-штукатура тов Белякова, 
который тоже известен всей 
стране.

Говоря о знатных строителях, 
я не могу не упомянуть передо
виков нашего отдел строя. Взять

хотя бы бригаду штукатуров тов. 
Шнейдера. Она систематически 
выполняет нормы на 160—180 
процентов. Но у нее несколько 
«хромает» качество. А наша 
бригада,., напротив, выполняет 
нормы на 130—140 процентов, 
имея высокие качественные по
каза« ти

Мы давно желаем обобщить 
методы работы этих бригад. Но 
вея беда в том, что в отделст-рое 
до сегодняшнего дня не создана 
школа передового опыта и успе
хи бригад остаются неизвестными 
массе участников соревнования.

С каждым годом все больше и 
больше механизируется труд 
штукатуров.

Взять к примеру затирку. Это 
в сущности легкая, но отнимаю
щая много времени работа. На 
многих стройках в настоящее 
время она тоже механизирована, 
а у нас нет.

Нет нужды доказывать, как 
важно внедрение передового опы
та Но этого, очевидно, и не по
нимают наши руководители. У 
нас нет даже курсов повышения 
квалификации рабочих. В резуль
тате только в нашей бригаде семь 
человек имеют самый низкий — 
третий разряд, причем трое из 
них работают штукатурами вто
рой год.

Странно, что и комитет .комсо
мола треста Базстрой не интере
суется условиями Труда строи
телей. А. ПАРЕМОВ,

штукатур отделстроя треста
Базстрой.

Как отдыхал ТанцулЬкин

Танцует с зорьки до зари, 
Танцует ловко и умело... 
Пора каникул пролетела— 
Он даже глазом не 

моргнул.
А что в итоге?...

* * * 
«Отдохнул»!..

Рисунки и текст 
В. ШМОТИНА.

Каникулы! 
Чего же ждать? — 
Спешат студенты отдыхать. 
Кто любит лыжи, кто 

коньки, 
Хоккей и звонкие катки. 
А кто в поход готовит 

ранцы.
Танцулькин любит только 

танцы!
Танцует день, танцует три,

Работа пропагандиста—творческая
Недавно Свердловский город

ской комитет ВЛКСМ провел со
вещание руководителей комсо
мольских кружков и политшкол. 
Участники совещания поделились 
своими удачами и недостатками в 
работе, подняли ряд вопросов, ко
торые, как нам кажется, являются 
общими для всех пропагандистов.

КАК ПОНИМАТЬ 
ПРИНЦИП ДОБРОВОЛЬНОСТИ 

В ПОЛИТИЧЕСКОМ
ПРОСВЕЩЕНИИ?

Ряд выступавших пропаганди
стов отметил, что посещаемость 
занятий комсомольцами в их по
литшколах низкая. Часто комсо
мольцы, не подготовившись к за
нятию, считают возможным про
пустить его. Секретари же ком
сомольских организаций, ложно 
понимая принцип добровольности, 
не принимают мер к тому, чтобы 
потребовать добросовестного от
ношения слушателей к учебе.

Добровольность выбора формы 
политического образования не ос
вобождает комсомольца от повсе
дневной работы над повышением 
политических знаний.

Активным участником великой 
соеидательной работы, которая 
проходит в нашей стране, может 
быть лишь тот, кто хорошо пони
мает политику Коммунистической 
партии, активно проводит ее в

Заметки консультанта 

жизнь. Для этого необходимо, 
чтобы комсомолец систематически 
пополнял багаж своих знаний.

Эти требования исходят из 
Устава комсомола, следовательно, 
они обязательны. Пути же, кото
рые помогают идейному воспита
нию комсомольца, — различны, и 
их он избирает добровольно. Но 
избрав форму политического об
разования, комсомолец должен 
активно в ней работать.

Путать принцип добровольности 
в политическом просвещении с 
беззаботным отношением к овла
дению теорией, с расхлябанностью 
и недисциплинированностью — это 
значит глубоко заблуждаться. 
Именно эта путаница и привела к 
тому, что в ряде случаев комсо
мольские организации заняли по
литику невмешательства в дела 
политического просвещения.

Отметив слабый контроль со 
стороны секретарей комсомоль
ских организаций за работой 
кружков и политшкол, пропаган
дисты пришли к правильному вы
воду: в организационных вопросах 
они и сами много недоработали. 
В частности, не разъясни
ли слушателям, какие обя
зательства вытекают из того, 

что тот или иной молодой человек 
записался в кружок. Не довели до 
сознания каждого, что политшко
ла, кружок — форма работы кол
лективная, и идут сюда за тем, что
бы получить знания не только от 
пропагандиста, но и от своих то
варищей. Такие беседы должны 
быть проведены во время ком
плектования политсети, но если их 
не провели тогда, подобный раз
говор не поздно начать и сейчас.

ЗА ТЕСНУЮ СВЯЗЬ 
ПРОПАГАНДЫ С ЖИЗНЬЮ

Организационная сторона в 
деятельности кружков и полит
школ — очень важная сторона. 
Но она не исчерпывает всех во
просов, связанных с политиче
ским просвещением молодежи.

Главное состоит в том, чтобы 
сделать занятия интересными, со
держательными.

Одно из требований, которое 
предъявляет молодежь к кружку, 
политшколе, — это злободнев
ность занятий, действенность их.

Отсюда вытекает вопрос о свя
зи с современностью.

По-разному понимают эту зада
чу пропагандисты.

Пропагандист тов. Перов сооб
щил, что он всегда перед нача
лом занятий проводит 15—20-ми- 
нутную политинформацию. Тов. 
Кислер совсем не освещает те

кущих событий на том основа
нии, что райком дал якобы ука
зание отменить политинформацию.

Иначе подошел к этому про
пагандист тов. Глазков. Он гово
рит, что на связь учебного мате
риала с современностью его на
толкнули сами слушатели.

— Что вы нам все про старину 
рассказываете, — заявили как-то 
они, — это неинтересно. Расска
жите лучше о том, что сейчас про
исходит в международной жизни.

И тов. Глазков избрал самый 
верный путь — начал органиче
ски увязывать учебный материал с 
современностью. Прежде всего 
он правильно ответил слушателям, 
что нельзя так пренебрежительно 
относиться к истории. Чтобы раз
бираться в политике партии, ори
ентироваться в международной 
жизни, надо знать «старину». 
Она показывает, каковы объектив
ные законы развития общества, 
как партия, исходя из закономер
ностей, общественного развития, 
строит свою стратегию и тактику, 
разрабатывает политику и ведет 
борьбу за ее осуществление.

Во время занятий пропагандист 
постоянно связывает историче- 
екие данные с современностью. 
Идет речь о тактике большевиков 
в период первой империалистиче
ской войны—он разъясняет во
просы современности—германскую 
проблему, проблему современного 
движения, сторонников мира. За
вязалась беседа о тяжелом про
шлом русского народа—тов. Глаз

ков показывает, в каком нищен
ском состоянии находятся народы 
тех стран, в которых еще не 
уничтожен капитализм, противо
поставляет этому рост благосо
стояния советских людей.

При такой постановке надоб
ность в политинформациях, види
мо, отпадает. Тем более, что по
литинформация, проводимая перед 
занятием, отвлекает слушателей 
от основного учебного материала.

Но из этого ни в коем случае 
не надо делать вывода, к которо
му пришел тов. Кислер, что яко
бы вредно в политшколе вести 
разговоры на темы, не связанные 
с учебным материалом.

Допустим, сегодня на занятии 
тема «Как жили и боролись за 
свое освобождение рабочие и 
крестьяне в царской России», в 
газетах же дан материал об ис
пользовании атомной энергии в 
мирных целях. С учебным мате
риалом это газетное сообщение 
не надо стремиться связать. Но не 
удовлетворить вопросов слушате
лей, возникших после чтения газе
ты, также нельзя. На наш взгляд; 
в таких случаях можно и нужно 
после изучения плановой темы 
остаться побеседовать со слушав 
телями, ответить на их вопросы.-

Некоторые руководители полит-: 
школ, выступившие на совещании,1 
рассказали, что отдельные слушав 
тели прекратили посещать заня
тия потому, что они не видят 
смысла в политзанятиях, и сталй 
задумываться: не лучше ли пе

рейти в общеобразовательную 
школу, в школу мастеров.

Однако, покинув политшколу, 
юноши и девушки вообще бросили 
учиться. Наконец, есть и такие 
случаи, когда некоторые комсо
мольцы перестали учиться, ссы
лаясь на занятость общественной 
работой.

Эти факты обращают на себя 
внимание. Они, во-первых, говорят 
о том, что стремление нашей мо- 
лодежи повышать свою производ
ственную квалификацию и обще
образовательный уровень все бо
лее ц более возрастает. Помочь 
молодым рабочим в повышении 
общеобразовательной и специаль
ной подготовки — кровное дело 
комсомола.

Во-вторых, эти факты сигнали
зируют о том, что часть молоде
жи пытается противопоставить 
политическую учебу производст
венной, общественную работу — 
теоретическим занятиям, что в 
корне ошибочно.

Такие явления чаще всего на
блюдаются там, где пропаганди
стская работа обособляется от 
всей остальной работы комсомола 
по воспитанию молодежи. Здесь 
руководитель политшколы не вни
кает в жизнь комсомольской орга
низации, не знает интересов своих 
слушателей.

А между тем опытный пропа
гандист строит свои занятия так, 
что они помогают и производст
венной и общественной работе 
членов кружка. Такой пропаган

дист,' зная, например, какие обще
ственные поручения выполняют 
его слушатели, во время расска
за и беседы то и дело дает сове
ты, как использовать учебный 
материал агитатору в его беседах 
с молодежью, члену редколлегии, 
активисту ДОСААФ в их работе.

Яркие рассказы пропагандиста 
о трудовых подвигах советских 
людей вызывают у слушатей по
литшколы стремление подражать 
передовикам производства, вызы
вают желание активнее участво
вать в строительстве коммунизма.

Только целенаправленность всей 
воспитательной работы комсо
мольской организации, ее органи
зационной, пропагандистской и 
культурно-массовой работы может 
вовлечь комсомольцев в активную 
производственную и общественную 
жизнь. Поучительный факт рас
сказала комсомольский пропаган
дист тов. Скалкина.

Политшкола при комсомольской 
организации райпромкомбината 
Октябрьского района, которой ру
ководит она, в декабре прекрати
ла свою работу. Слушатели ссы
лаются на занятость производ
ственной и общественной работой. 
Однако при проверке выяснилось, 
что дело не в особой занятости,- 
а в том, что заглохла вся работа 
комсомольской организации.

Следовательно, изучая причины 
плохой работы кружков и полит
школ, надо внимательно присмот
реться к жизни комсомольской ор
ганизации. Установлено, что чем 

богаче и разнообразнее жизнь 
коллектива, тем больше стремле
ние молодежи постоянно попол
нять свои знания.

ЖИВИНКА В ДЕЛЕ

Многие участники совещания 
подняли ряд вопросов, связанных 
с искусством пропагандиста.

Одни говорили о языке про
пагандиста. Каким он должен 
быть? Ясно, что язык должен 
быть простым. Но что означает 
простой язык? Некоторые сове
туют подстраиваться под язык слу
шателей. Верно ли это? «Нет»,— 
ответило большинство участников 
совещания. Простота и доходчи
вость языка вовсе не означают 
примитивности его.

Другие подняли важный вопрос 
о беседе со слушателями. Одним 
она удается— все занятие прохо
дит в задушевном разговоре про
пагандиста со слушателями, у 
других беседа не завязывается. 
Внешне у такого пропагандиста 
выглядит все благополучно: один 
за другим выдвигаются теорети
ческие положения, в строгом по
рядке расположены выводы и 
обобщения. Но не волнуют они 
слушателей, не задевают за живое.

П. П. Бажов говорил, что в 
каждом деле нужна живинка. 
Пропагандистская работа просто 
невозможна, если в ней не будет 
этой самой живинки.

По-разному вносят живинку в 
дело политического просвещения 
различные пропагандисты.

Вот выступает опытный пропа
гандист тов. Знаменский. Он гово
рит о том, как ему удается заин
тересовать беседами своих слуша
телей. Молодежи надо нарисовать 
картину, создать яркие образы — 
это лучше помогает в усвоении 
теоретических проблем. Когда тов. 
Знаменскому пришлось рассказы
вать слушателям об одном из 
важных тактических положений 
большевиков — о гегемонии про
летариата, союзе рабочего класса 
и крестьянства в революции 1905 
года, он использовал произведе
ние А. М. Горького «Мать».

Описание того, как Ниловна по 
заданию подпольной организации 
отправляется в деревню, ведет за
душевные разговоры с крестьяна
ми, очень сильно взволновало слу
шателей, осталось в памяти.

Штамп и стандарт недопустимы 
в работе кружков. Не обязатель
но начинать свой разговор со 
слушателями с изложения про
странных тезисов. Иногда лучше 
оттолкнуться от жизненного фак
та, от стиха, от интересного до
кумента.

Один из пропагандистов тему 
о советском патриотизме начал 
так:

— Что такое советский патрио
тизм? На мой взгляд, об этом хо
рошо сказал воин — участник 
Отечественной войны узбек Каюм 
Рахманов: «Жизнь — это Роди
на, — писал Каюм. — Родина — 
это моя семья, мое село, вся моя 
Советская страна. Когда враг за

бирает пядь родной земли, он от
резает кусок моего тела. Я при
ехал из края, где много солнца, 
много богатой земли, хлопка, ви
нограда, большие стада, счастли
вая жизнь. Когда фашисты ворва
лись в Советскую страну, я по
чувствовал, как задрожала Фер
ганская долина. И каждый, в ком 
билось честное сердце узбека, ска
зал себе: «Иди вперед, останови 
врага, защити свои дома, свою 
семью’». И я поехал в Ленинград. 
Без Москвы, без Ленинграда, без 
Советской России нет свободного 
Узбекистана».

Большое впечатление произвели 
на слушателей эти слова. Теперь 
пропагандисту легко было раз
вертывать беседу о советском 
патриотизме. Не исключено, что 
многие из сказанных пропаганди
стом слов забылись, но яркие сло
ва «Без Москвы, без Ленинграда, 
без Советской России нет свобод
ного Узбекистана» вспоминаются 
слушателям, когда заходит речь о 
дружбе народов СССР.

Уметь находить те пути, кото
рые увлекут слушателей, находить 
те слова, которые бы крепко за
пали в память молодого челове
ка, — один из важных секретов 
пропагандистского мастерства.

Для этого надо не только уметь 
трудиться, но и любить пропа- 
гандистс!кую работу,

Р. ЕВСТИФЕЕВА, 
консультант Свердловского 

горкома КПСС,



Люциан ВОЛЯНОВСКИЙ

Этот репортаж о преступлениях । 
дейсгвьвавшей в Польше аденауэ 
ровской шпионской группы, ликви
дированной органами государствен 
ной безопасности Польской Народ
ной Республики, опубликован в 
польском журнале «Твурчость» 
(«Творчество») № 10 за 1954 год. 
Здесь описаны только факты. Изме
нены лишь фамилии офицеров гос
безопасности. Все остальные имена 
и фамилии подлинные.

Репортаж переведен А. Былин 
сккм. Перепечатывается с ленин
градской комсомольской газеты 
«Смена».

Часто нам совершенно неиз
вестно, что в то время, когда мы 
работаем для того, . чтобы все 
могли мирно трудиться, польские 
органы госбезопасности сражают
ся на тихом фронте, с которого 
очень редко доносятся к нам от
голоски выстрелов очередной 
битвы с людьми, засланными Аде
науэром в Польшу,

Этими людьми командует не
безызвестный генерал из бывшей 
армии Гитлера. Позвольте вам 
представить его: Рейнгард Гелен. 
Ему около пятидесяти лет, он 
худощавый блондин среднего ро
ста со щетинистыми усиками. 
Этот господин более охотно вы
ступает под именем «доктора 
Шнейдера»-, а посвященные в 
тайну знают его под условной 
цифрой «30».

Лет десять тому назад он был 
известен, как один из видных офи
церов гитлеровского штаба. Тогда 
он именовался «Шеф отдела ино
странных армий — Восток». За 
этим титулом скрывалась очень 
недвусмысленная функция: раз
ведка против СССР.

Когда Адольф Гитлер и его им
перия потерпели поражение, гене
рал Гелен убежал на Запад, за
хватив секретные документы 
своего отдела. Были это глав
ным образом списки агентов 
гитлеровской разведки, действо
вавших в СССР, Польше и Че
хословакии.

Как и большинство гитлеров
ских генералов, Гелен бросился 
в объятия американцев вместе со 
своим архивом и создал шпион
скую группу,

Уже первые донесения, обрабо
танные Геленом в 1946 году, убе
дили американцев, что суммы, 
затрачиваемые ими на эту «фир
му», вполне себя оправдывают.

1. ВЕРБОВКА 
ГАНСА ЛАНДВИХТА

Два господина едут в малень
ком автомобиле «Фольксваген» 
по улице французского сектора 
Берлина. Это очень важные пер
сонажи нашего репортажа. Пет! 
Тихо, тихо! Только бы не вспуг
нуть их, и мы увидим первую 
схватку, выигранную организа
цией генерала Гелена на тихом 
фронте.

Автомобиль направляется те
перь через район Веддинг, въез
жает на Герихштрассе и останав
ливается перед домом № 25, Оба 
господина выходят. Один из них 
старательно запирает дверцу ма
шины на ключ.

Мужчины звонят в дверь квар
тиры с металлической дощечкой: 
«Ганс Ландвихт». Им открывает 
молодая женщина. Услышав, что 
они хотят говорить с Гансом 
Ландвихтом, она приглашает их 
в небольшую комнату, а сама 
идет к мужу, молодому плечисто
му блондину.

— Мы хотели бы поговорить с 
вами наедине,—заявляет один из 
прибывших.

— Пожалуйста, мы одни. У 
вас какое-нибудь коммерческое 
предложение?

— Можно сказать и так. Но 
это слово не полностью отвечает 
цели нашего визита.

Ганс Ландвихт только теперь 
начинает внимательно всматри
ваться в прибывших. Их манера 

разговаривать напоминает ему 
годы военной службы в морском 
флоте. Но теперь не время для 
воспоминаний. Двое мужчин 
смотрят на него холодным, спо
койным взглядом людей, привык
ших приказывать. Ганс Ландвихт 
с натянутой улыбкой спрашивает:

— Быть может, вас интересуют 
медикаменты? К сожалению, этим 
я уже не занимаюсь. Те несколь
ко ампул бельгийского пеницил
лина или американского стрепто
мицина, которые были у меня в 
доме, я оставил для себя.

— Вы поступили разумно, но 
медикаментами мы не интере
суемся. Мы знаем, что вы уже не 
торгуете ими. Ведь дела вашего 
бакалейного магазина идут пре
красно. а ваш подряд на добы
вание железного лома из рек то
же дает неплохие доходы. Да, да, 
четверо'рабочих — и дело идет. 
Теперь только маленькие пред
приятия имеют право на суще
ствование. Хозяин сам смотрит за 
работой, прекрасно знает, кому 
можно доверять. А доверие — 
большое, большое дело. Вы, мо
жет быть, удивитесь, господин 
Ландвихт, но мы очень доверяем 
вам..

— Большое спасибо. Но чем я 
заслужил...

— Вы о нас ничего не знаето, 
господин Ландвихт, но мы о вас 
знаем много. Подчеркиваю — 
много хорошего. Мир в сущности 
очень мал, господин Ландвихт. 
Мы знакомы с людьми, которые 
прекрасно знают вас.

— Значит, вас направил ко мне 
кто-то из моих коллег по военно
му флоту. У него вы узнали, 
что...

— Мы знаем о вас значительно 
больше, господин Ландвихт. Имен
но на этом и строим свое дове
рие. Мы знаем, что ваш отец был 
речным предпринимателем на 
Одере и что его поглотили волны 
этой реки в 1927 году, когда вам 
не было еще и четырех лет. Что 
воспитывались вы у матери, кото
рая имела двенадцатигектарное 
хозяйство под Козля. Знаем, что 
вам было 14 лег, когда, следуя 
по стопам отца, вы поднялись на 
палубу одерской баржи. Что в 
1941 году, когда наше отечество 
больше чем когда-либо нужда
лось в смелых людях, вы добро
вольно пошли в военный флот. 
Что три года спустя вы окончили 
военную школу и служили ради
стом при флотилии миноискате
лей. Знаем и то, господни Ланд
вихт, что Адольф Гитлер награ
дил вас за преданную и верную 
службу «Железным крестом» 1 и 
II класса, а также «Военным кре
стом заслуги» I и II класса.

Ганс Ландвихт слушает молча. 
Ему уже ясно, что дело идет не 
о какой-то торговой сделке. За
тем слово берет другой прибыв
ший,

— Около года вы были в боль
шевистском плену, господин 
Ландвихт. Потом плавали капи
таном буксира по трассе Гливе — 

Вроцлав к Щецину, а весяэй 
1947 года прибыли в Берлин. 
Здесь вы женились на своей ку
зине Гильде Ландвихт. Но извест
но, что нельзя существовать толь
ко одной любовью, и вы плавали 
на баржах, курсирующих между 
Щецином и портами Берлинского 
района. Жалованье было неболь
шое, но предприимчивый человек 
всегда найдет выход из положе
ния. Не правда ли, господин 
Ландвихт?

— Я не совсем понимаю, что 
вы хотите сказать?

— Между нами говоря, ведь 
это благодаря вам в наш город 
прибыло много людей, минуя хло
потливую паспортную процедуру. 
Они сбежали из Польши, а вы 
имели небольшой доход. Брали 
вы с каждого по нескольку де- 
сягкоз тысяч польских злотых, не 
так ли?

— Только по тридцать тысяч
— Но, но, молодой человек, к 

чему такая скромность? Мы гово
рили с людьми, которые платили 
вам и по сто тысяч. Конечно, вы 
рисковали головой: русские и по
ляки не понимают таких шуток. 
Но только смелым улыбается 
счастье, для них деньги валяются 
на улице!

— Или в парке, — многозначи
тельно добавляет другой.

— Верно, совершенно верно, 
или в парке. Итак, к делу, гос
подин Ландвихт. Жаль времени 
на длинные разговоры. Меня зо
вут Кайзер, а это господин Торг- 
лер. Наши фамилии ничего вам 
не скажут, но предложение, ко
торое мы сделаем, это сюрприз! 
Мы хотим предложить вам... но 
еще одно, господин Ландвихт. 
Вы можете согласиться на наше 
предложение или нет, это дело 
ваше. Но в любом случае про
шу вас сохранить тайну. Итак, 
мой дядя Гергард Кайзер служил 
в СС. Это был очень смелый и 
предприимчивый человек. Короче 
говоря, когда его откомандирова
ли в Освенцим, он сумел сколо
тить там кое-какой капитал. Дядя 
работал при так называемой «га
зации». Конечно, не очень прият
но было смотреть на всех этих 
поляков, евреев, французов, но 
даром ничего не дается. К со
жалению, захватить с собой че
модан с ценностями у дяди в по
следний момент не хватило смело, 
сти. И он оставил его зарытым в 
парке одной из вилл вблизи Коз
ля. Адрес и подробный план ме
стонахождения мы дадим вам, ко
гда вы согласитесь...

— На что я должен согла
ситься?

— Вы не прерывайте В чемо
дане 14 золотых часов. Механиз
мы, может быть, и придется за
менить, так как с 1945 года сы
рость сделала свое дело, но фут
лярам эю не повредило. В чемо
дане имеются еще кольца с брил
лиантами. Трудно определить их 
стоимость, но наверно это не ме
лочь. Золотых браслетов и золо
того лома, золотых зубов и золо
тых колец около шести килограм
мов. Дядя столько имел всего 
этого, что взвешивал на обычных 
весах. Речь идет о том, чтобы вы, 
господин Ландвихт, пробрались в 
Польшу и откопали этот чемодан. 
Вы знаете польский язык, знаете 
те места, имеете там знакомых и 
друзей. Риск небольшой, а вза
мен — обеспеченная жизнь для 
вас и вашей семьи.

— Нет, нет, господа. Очень 
благодарен вам за доверие, но я 
на это не пойду. Я вас не знаю. 
Бог весть, кто вас прислал? Про
шу на меня не обижаться, но так 
уж бывало. Уговорят кого-либо 
выехать для той или иной цели 
через границу, а там и след его 
пропадал. Я не хочу гнить в 
тюрьме у поляков.

(Продолжение следует).

АамповЬш усилителЬ 
к детекторному приемнику

Слушаюли^ пользующиеся де
текторными приёмниками, очень 
заинтересованы в повышении 
громкости и устойчивости его ра
боты. Решить эту задачу воз
можно, построив предельно про
стую приставку.

Для ее устройства необходимы 
следующие детали:

1. Одна лампа типа 2К2М или 
2Ж2М.

2. Ламповая панелька с 
восемью гнездами.

3. Сопротивления К1=0,2 ме
гома.

4. Конденсатор С постоянной 
ёмкости 5000 микромикрофарад.

5. Сопротивление ¡^=0,5 мего
ма.

6. Семь гнезд.
7. Громкоговоритель типа, на

пример, «Рекорд».
8. Батареи: анодная и на

кальная.
9. Шасси размером 100X150 мм.
10. Шурупы и гайки для кре

пления деталей к панели.
Принципиальная схема при

ставки дана на рисунке.
Эго схема усилителя низкой 

частоты с ламповым детектором, 
где одна и та же лампа служит 
одновременно и детектором и 
усилителем.

К гнездам, где написано 
«ВХОД», подключают детектор
ный приёмник, так как это пока
зано на схеме (кристалличе
ский детектор и телефонные 
трубки включать не надо).

Колебания высокой частоты с 
приемного контура детекторного 
приёмника поступают в детек
торную цепь усилителя.

В лампе участок анод — нить 
накала используется как диодный 
детектор. Нагрузкой детектора 
является сопротивление R,. По
сле детектирования низкой ча
стоты, напряжение на этом со
противлении будет меняться в 
соответствии со звуковой часто
той передачи.

Напряжение низкой частоты 
через конденсатор С подается на 
управляющую сетку триода этой 
лампы (роль триода в этой лам
пе выполняют катод, управляю
щая и экранная сетки).

Ток в цепи экранной сетки 
(играющей в схеме данного уси
лителя роль анода) будет в точ
ности повторять все изменения 
управляющей сетки, но только со 
значительно большими ампли
тудными значениями. Включен
ный в анодную цепь электромаг
нитный громкоговоритель даст 
более громкие звуковые колеба
ния, соответствующие звуковой 
частоте принимаемой передачи.

Цоколевка лампы 2К2М и 
2Ж2М дана на рис. № 2.

Монтажная схема приставки 
изображена на рис. № 3. Мон
тируя усилитель, надо возможно 
точнее соблюдать расположение 
деталей согласно схеме.

Питание лампы усилителя осу
ществляется от батарей двух ти
пов — накальной и анодной.

Для питания анодной цепи 
усилителя достаточно иметь одну 
батарею БАС—80, однако для 
увеличения громкости приёма 
полезно анодное напряжение до
вести до 120—130 вольт.

Питание накала лампы осуще
ствляется от сухих элементов 
ЗС—Л-30 или ЗСМВД.

Батарея накала должна давать 
небольшое напряжение (около 
двух вольт). Поэтому берут два 
элемента и соединяют их между 
собой паралельно (минус одного 
элемента соединяют с минусом 
другого элемента и плюс одного 
элемента соединяют с плюсом 
второго элемента). Однако для 
более громкого приёма полезно 
взять четыре элемента и соеди
нить их по два элемента последо
вательно в две параллельных 
цепи (рис. № 4).

В этом случае батарея будет 
давать напряжение три вольта, и 
поэтому в цепь накала лампй 
надо включить реостат сопротив
лением от 15 до 30 ом.

Одного комплекта батарей хва
тит для питания приставки на 
180—250 дней работы по 5—6 
часов в сутки.

Примечание. Сопротивле
ние и С| можно увели
чить в 2—3 раза, если ука
занных размеров сопротив
ления и емкости нет.
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